
第　11　回 ぎふ木造塾部会

日時 １４時４５分〜 会場

出席者 役員 石黒時紀会長 小林教子副会長 河尻委員長

（敬称略） ぎふ木造塾 内田実成　部会長 松岡孝宏副部会長 瀧本実　会計 村瀬賢一 成瀬幸一

丸田真 田中伸裕 波多野公彦 内川淑子 若尾良彦

桂川麻里 今井淳一

木造建築相談センター 古田　誠

1.挨拶 小林副会長よりごあいさつ。

(14:47) 良い意見をどんどん出して良い研修にしていきましょう ：2分

2.報告 事業研修委員会からの報告

(14:50) 河尻委員長途中参加のため部会議最後に報告いただく ：3分

3.会議 令和７年度　年間スケジュール　　・各見学先

◆　前回議事録
：前回　議事録参照。

※今回　議事録作成者：　田中 →　５月12日　くらいにメール 　(内田まで）

(14:53) ：3分

◆　講演会　について ：7分
担当者 （　 若尾さん   ） 部門担当 （　 今井さん、瀧本さん、古田さん   ）

 ☆　テーマ（仮） ：メインテーマ「（仮）災害と都市防災」、サブテーマ「災害を知りどう備えるか」

  ★　日程 ：令和７年12月20日（土）で決定（講師この日のみ都合がつくため）

　☆　タイムスケジュール（仮） ：（暫定）13：00〜17：30　詳細は今後調整していく

5分　主催者挨拶・講師紹介

20分　村瀬社長と成瀬社長に能登地震での活動体験談を講演いただく

90分　清水講師と須田講師に能登の資料を頂きディスカッションしていただく

120分　安井講師に建築の防火・耐火技術の講義をしていただく

5分　質疑応答、その他案内、閉会

　★　講師 ：清水秀丸氏（椙山女学院大学）、須田達氏（金沢工業大学）、安井昇氏（桜設計集団）

　村瀬社長（ぎふ木造塾）、成瀬社長（ぎふ木造塾）

　☆　会場 ：OKBふれあい会館301中会議室（収容120人・３人掛）を仮押さえ済

　ただし、今後交通の便の良い岐阜駅近くが押えられるなら変更の可能性あり

　（既に予約で埋まっている）メディアコスモス、岐阜市民会会館、岐阜市文化センター

　（条件により予約）ワークプラザ岐阜78人・12か月前予約、ハートフルスクエア50人・３か月前予約

　　じゅうろくプラザ66人・6か月前予約、岐阜県立図書館72人・３か月前予約

　上記人数は収容人数、月は予約可能となる月を示す

　★　ZOOM配信 ：無しで決定（来場者が少なくなる可能性および、動画流出のおそれがあるため）

　☆　意見交換 ：テーマ若しくはサブテーマに木をイメージできる文言が必要ではないか

：岐阜駅近でもハートフルスクエアは電車の音がうるさいので不適当ではないか

：ふれあい会館でおこなう場合、鍵の関係で13：00開始は厳しいのではないか

：ワークプラザ岐阜は交通の便が悪いのではないか

：岐阜県立図書館が会場の場合、駐車場が少ないため不適当ではないか

：過去の講演会はおおよそ50名前後の集客のため会場もその辺りの人数で駅近があるとよい

：清水講師を進行役として、清水講師・須田講師・安井講師 御３方でのディスカッションはどうか

：所要時間がおおよそ240分（４時間）だが、長いのではないか

：チラシを９〜10月に会報誌に入れたい。７〜８月ごろチェックができるとよい

　★　割り振り 先方やり取りおよび調整（瀧本さん・桂川さん）、チラシ（今井さん）、会場・懇親会準備（古田さん）

(15：25) ： ：32分

事業研修委員会　ー　ぎふ木造塾部会　　　　議題　・　議事録

令和７年5月1日（木） OKBふれあい会館　408小会議室

会議内容



◆　見学会　について
担当者 （　　内川さん　　） 部門担当 （　 桂川さん、田中さん、村瀬さん   ）

　①　マップ　説明 ：配布マップのアルファベット表記は名古屋方面、数字表記は豊田方面を示す

　②　見学場所 ：参考ルートとして次の４つを提案し、皆さんの行きたいルートも提示いただきたい

1.名古屋城→車窓より建物巡回→リニモテラス→食事(刈谷or豊田)→若園→知立→豊田市博物館

2.名古屋城→車窓より建物巡回→リニモテラス→食事(刈谷or豊田)→若園→知立→ﾄﾖﾀﾃｸﾆｶﾙｾﾝﾀｰ

3.リニモテラス→若園→知立→食事(刈谷or豊田)→たかね→豊田市博物館→ﾄﾖﾀﾃｸﾆｶﾙｾﾝﾀｰ

4.リニモテラス→若園→知立→食事(刈谷or豊田)→たかね→豊田市博物館→中国木材

リニモテラスでは設計者（東畑設計事務所）の講演をしていただける予定

本丸御殿でも話が聞ける予定（女性委員会で聞いたことがある）

豊田市博物館でも蔵の移設などの話が聞けるとよい

トヨタテクニカルセンターは受賞が多いが研修施設のため見学できるか不明

中国木材はコンペで設計者が決まったので学生には良い刺激となるのではないか

　③　昼食 ：各自自分で用意であれば、刈谷ハイウェイオアシス、ぷらっとパーク豊田上郷

　従来通り全員で一緒にであれば、さくら亭 豊龍閣　　を提案する

意見交換 ：食事は各自で用意して参加費無料とすれば今までと違う層も参加できるのではないか

：食事を各自で用意した場合、雨が降るとバス内での食事は可能なのか

：名古屋城本丸御殿が見たい

：豊田市博物館は美術館や民芸館なども含めて入場（料金は研修費可）してじっくり見てはどうか

：刈谷ハイウェイオアシスは常に混雑しているため食事は無理ではないか

：刈谷ハイウェイオアシスと、ぷらっとパーク豊田上郷ならぷらっとパークの方が食事できる可能性があるのでは

：リニモテラスはジブリパークやIKEAがあり交通渋滞に巻き込まれるのではないか

：下りて見学４か所以上することは時間的に厳しくなると考えられる

：本丸御殿→（　どこか選定　）→食事→豊田市博物館　ではどうか

：一度見学先をバス会社に提案し掛かるであろう時間を聞いてみてはどいうか

：豊田市博物館のミュージアムショップでもよいので買い物ができる時間を設けたい

：広報は夏休み期間になると学生の集客ができなくなるため開催時期は調整したい

：過去のアンケートでは９、11、２月のツアーなら参加しやすいと回答されている

　★　日程 ：令和７年11月29日（土）で決定

内川さんからこの日程でバス会社に連絡し所要時間等を確認してもらう

　★　割り振り 先方やり取りおよび調整（田中さん・桂川さん）、チラシ（桂川さん）、懇親会準備（村瀬さん）

(16：10) ：45分

◆　会計（案）　について
担当者 （　　 瀧本さん 　　）

：配布資料の研修Aは見学会、研修Bは講演会を示す

：どちらもチラシデザイン料３万円を計上しているが、部会内で作成すればコスト縮減できる

：見学会は講師１人分の予算を計上している

：講演会の講師交通費は須田講師と安井講師の２名分を計上（清水講師は近いため計上していない）

：講演会に宿泊費および懇親会（講師分）の計上漏れがある

：見学会40万、講演会45万となり予算残が０〜10万程となる予定

意見交換 ：180万を３事業で行うなら余裕があるのではないか

　　　→回答）事務所経費の引くと配布した資料のようになる

(16：25) ： ：15分

◆　その他
(16：30) 事業研修委員会からの報告 ：10分

予算が余れば事業研修員会で講習等を予定するが余らなければ

青年委員会と木造塾で使ってください

4.連絡事項 ：次回開催日について ：10分
：次回は決定事項が多いため、開始時間を45分早めることとする

(16：40)

　※　16：55　会場撤収、開始



　※　17：00　会場撤収、完了、鍵返却

5.次回 令和７年度　第　12　回　木造塾

令和７ 年　 　６　月　５　日（　木　）

会場 OKBふれあい会館   ４０５小会議室

14：00〜17：00


